



横尾岳

学校便り 9月号 令和5年9月22日発行
校訓：【正しく】【つよく】【美しく】
子ども見守り隊事務局 48-3100 (大始良小)



鹿屋市立大始良小学校

心を離さない

校長 中村 成美

朝晩は心地よい風が吹き始め、草むらから聞こえてくる虫の音に秋の訪れを感じる頃となりました。とは言え、日中の残暑はまだまだ厳しく、毎日、熱中症指数を計測したり、水分補給や休息を呼びかけたりするなどの対策を講じながら学習や運動を進めているところです。

新学期が始まってから3週間あまり、子どもたちが学校生活のリズムを取り戻し、学習に取り組む様子が見られます。しかしながら、インフルエンザや新型コロナウイルス感染症等の感染症が完全になくなったわけではなく、日々感染症予防にも努めながらの毎日です。子どもたちの健康・安全に留意しながら子どもたちを送り出し、支えてくださっている保護者や地域の皆様に感謝申し上げます。

さて、『子育て四訓』という言葉をご存じですか。これは、山口県で長く教育に携われた緒方 甫さんの言葉です。子育ての「四訓」とは、乳児期、幼児期、少年期、青年期、それぞれの発達段階で、親がどの程度の距離感で接するのが理想的かを示したものだそうです。

- 1 乳児はしっかり 肌を離すな
- 2 幼児は肌を離せ 手を離すな
- 3 少年は手を離せ 目を離すな
- 4 青年は目を離せ 心を離すな

子育てをする親のあり方や教育、社会も多様化している昨今、一概にこのようにとはなりません。また、子育ては、この4つの言葉で言い尽くせるような、そんなに簡単なものではありませんが、子育てのヒントになる言葉かもしれません。親として、学校として、また地域の一員として、この言葉を頭の片隅において子どもたちを見守っていければと考えます。わたしたち大人は、「目を離さない」「心を離さない」の考えのもと、しっかりと子どもに向き合い、共に成長するくらいの気持ちを持ち続けたいものです。

ふと空を見上げると、入道雲から秋の雲へと変化してきました。暑さが一段落すると何をするにもよい気候になり、子どもたちも更に多くの体験や学習を通して実りの秋へと移っていくことでしょう。「手を離しても、目を離さず」家族でじっくり向き合い、語り合うなど、うんとスキンシップをとってほしいと思います。家族で過ごす時間を大切に、親子で読書をしたり一緒にできる活動で汗を流したりするなど、それぞれの御家庭の実態に合わせ、常に「心を離さない」日々を過ごしていきたいものです。

『小学校高学年教科担任制実践研究会』 ～10月17日(火)～

本校では、2年間にわたり県のモデル事業として取り組んできた「高学年における教科担任制」の実践研究会を10月17日(火)に実施します。市内はもちろん、県内



からも多くの先生方が来校し、授業を通して教科担任制における成果や課題について協議します。当日の日程等についても授業学級以外は午前授業となります。御理解のほど、よろしくお願いします。

大始良夏祭り



8月12日(土)に大始良夏祭りが田淵広場でありました。実に4年ぶりの開催とあって、多くの方で賑わいました。迫力のある舞踊や軽快な演奏の披露があり、会場を魅了していました。本校からは4年生がソーラン節を踊り、惜しみない拍手をもらいました。関係の皆様、御協力ありがとうございました。

入賞おめでとうございます。

◇ 第66回児童生徒作文コンクール

市特選

3年 福永理梨愛「わたしと書道」

4年 出口めい咲「わたしとお笑い」

◇ 市理科作品展

特選

1年 迫田 茜愛 「研究記録の部」

6年 木之下 拓海「貝採集の部」

◇ 令和5年度 鹿屋市水泳記録(入賞者)

【5年女子 50m自由形】

第1位 榎原 千紗 34秒2

【5年女子 50m平泳ぎ】

第1位 榎原 千紗 48秒9

【6年男子 100m平泳ぎ】

第1位 赤瀬川 漣人 1分33秒4

【6年男子 50m平泳ぎ】

第2位 赤瀬川 漣人 46秒6

【6年男子 50m平泳ぎ】

第3位 市村 柚月 51秒1

【5・6年共通男子 200mリレー】

第3位 市村 柚月 宮地 虹嘉
鴨川 菜弘 赤瀬川 漣人
2分55秒7 (敬称 略)

入賞した児童の皆さんおめでとうございます。
今後のますますの活躍を期待しています。

ありがとうございました。

株式会社南九の山下 幸一様より、子どもたちにたくさんの本を読んでほしいと、寄付をいただきました。早速、子どもたちの大好きな図書を購入したいと思います。
山下様、ありがとうございました。



2学期始業式



9月1日(金)は、2学期の始業式でした。長い夏休みを終え、子供たちは、たくさんの思い出を胸に、元気よく登校しました。始業式の児童代表あいさつでは、4年生の松崎 桜妃星さん、鶴窪 悠絆さんが、夏休みの体験や2学期に頑張りたいことなどを具体的な目標を交えて堂々と発表しました。

「いじめ問題を考える週間」の実施



9月1日(金)～7日(木)は、「いじめ問題を考える週間」でした。各学級でいじめに関するアンケートや道徳の授業等を行いました。いじめを他人事と考えず、相手の気持ちや心に寄り添うことのできる子供になってほしいです。また、自分の大切さとともに他の人も大切にし、互いのよさを認め合う人間関係づくりに努めていきます。

10月の主な行事予定

- 2日(月) 家庭学習啓発週間
5年生宿泊学習(～3日)
 - 4日(水) 5年生休養措置日
 - 6日(金) クラブ活動
 - 9日(月) 奉仕作業(7:00～)
 - 10日(火) 清掃指導強化週間、全学年5時間授業
 - 11日(水) 全校朝会、全学年5時間授業
 - 13日(金) 研究公開のため体育館停止(～17日)
 - 14日(土) 土曜授業
 - 16日(月) 読書指導強調週間
 - 17日(火) 本校研究公開(5-1, 6-1 以外3時間授業)
 - 18日(水) 委員会活動
 - 19日(木) ALT
 - 20日(金) ほたる号来校
 - 24日(火) 市陸上記録会、児童教育相談(～11/24)
 - 26日(木) クラブ活動
 - 27日(金) 南小との交流(1, 2年)
- ※ 感染症対策等により変更する場合は、大始良小安心・安全メールや学級通信等でお知らせします。